

<b>Gremium</b>	<b>Termin</b>	<b>Status</b>
Ortsbeirat Südliche Innenstadt	23.01.2019	öffentlich

**Anfrage des mitglieders der FDP im Ortsbeirat  
Dauer von Reparaturen Versorgungsleitungen**

Vorlage Nr.: 20196729

**Stellungnahme der TWL**

Es gibt verschiedenen Gründe, warum Oberflächen von Kleinmaßnahmen erst zeitversetzt wiederhergestellt werden. In der kalten Jahreszeit, vor allem um den Jahreswechsel herum kommen oft mehrere dieser Gründe zusammen. Ganzjährig ist es so, dass Baukolonnen sich spezialisiert haben. Die eigentliche Kolonne macht den Aufbruch, die Reparatur und die Auffüllung des Grabens. Für die endgültige Herstellung gibt es spezielle Kolonnen. Damit diese effektiv arbeiten, werden mehrere herzustellende Flächen gesammelt und auf einmal asphaltiert. In der kalten Jahreszeit kommt dazu, dass man bei Frost keinen Graben verdichten kann. Dadurch ist bei solchen Witterungsbedingungen keine ordnungsgemäße dauerhafte Wiederherstellung gewährleistet. In der Zeit vor Weihnachten bis nach dem 06.01. sind außerdem die Asphaltwerke geschlossen und somit kein Oberflächenmaterial erhältlich. Es gibt lediglich für den Notfall einzelne Hersteller, die allerdings in weiter Entfernung liegen und somit für uns nicht wirtschaftlich sind. Auch unsere Baufirmen haben in dieser Zeit Betriebsferien und sind nur mit einer Notmannschaft verfügbar.

Zum einen die nach wie vor gute Auslastung der Bauwirtschaft, somit auch der Asphaltlieferanten, und zum anderen zu niedrige Temperaturen, bei denen Asphaltbau nur eingeschränkt möglich ist.